



Nombre de alumno: José Alejandro Villagrán Pérez

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Seminario de tesis

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 8°

Grupo: "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de enero del 2022

En este trabajo se mencionaran temas relacionados a la investigación y a la elaboración de una tesis profesional, se trataran de tocar los temas más importantes para que el lector pueda comprender y entender de la manera más adecuada el tema.

Para comenzar se hará mención de los tipos de investigación, en este tema nos hacen mención de como se ha agrupado la clasificación para un mejor entendimiento, bajo este criterio encontramos las investigaciones según características, propósitos y resultados que generan cada una de ellas.

También hay investigaciones que se basan según lo que se investigara, además de los métodos que sean utilizados, aquí encontramos la investigación básica o teórica, la investigación práctica o aplicada, la investigación experimental, la investigación no experimental, la investigación con enfoque cuantitativo y la investigación con enfoque cualitativo.

La investigación básica o teórica nos habla de cuando se realiza una investigación que se ha elaborado sin alguna necesidad, es aquí donde se busca ayudar con sus elementos al conocimiento científico, aunque la intención del investigador no sea el aplicarla en alguna necesidad.

La investigación aplicada o práctica nos habla de lo contraria que la anterior mencionada, nos habla de elaboración de investigaciones con el fin de poder aplicarla en una necesidad, como por ejemplo casos para curar el cáncer, el calentamiento global, la hambruna, etc. Básicamente son investigaciones donde se le busca solución a alguna problemática que afecte a la comunidad.

La investigación experimental o no experimental se trata del como el investigador puede influir en las variables como el sexo, la edad, la religión, el peso, la velocidad, etc. A fin de poder encaminar la investigación para la comprensión de los eventos acontecidos según la influencia en las variables. Y en la investigación no experimental nos habla de lo contrario a la antes mencionada, donde el investigador no influye en las variables y trata de explicar las causas naturales de lo que afecte a la comunidad.

Las investigaciones con enfoque cuantitativo y cualitativo, para comenzar con estas mencionaremos el enfoque cuantitativo, el cual nos habla de diferentes puntos, tales como el poder verificar mediante muestras, conteos, medidas, etc. El investigador se considera un elemento externo y no contamina el objeto, los datos que se producen y quieren interpretar son contables y medibles, entre otros. En el enfoque cualitativo podemos encontrar puntos como las técnicas de comprensión personal, de sentido común concentrado en grupos pequeños, estudios de sujetos con registro detallado de los acontecimiento y los análisis, etc.

Otros tipos de formas de investigación para la recolección de la información es según si es investigación documental, investigación de campo, investigación experimental e investigación mixta. La investigación documental nos habla de la información que se recolecta de forma documental de cualquier tipo pero que sea un tipo de documento, tratando de obtener antecedentes.

La investigación de campo es básicamente donde se puede ver de manera directa y en vivo los fenómenos ocurridos, como ejemplo de esto podemos mencionar el cómo las personas se comportan, en como ocurren diversos hechos.

La investigación experimental nos habla de pruebas que se realizan con la intención de experimentar diferentes tipos de comportamientos o fenómenos ocurridos, esto con control para poder evitar algún problema o alguna alteración que pueda llegar a cambiar el rumbo del objeto del análisis.

La investigación mixta es aquella donde se relacionan las tesis junto con documentales de campo, esto para poder ayudar a entender un tema aún más a fondo y poder explotar el tema lo mejor posible, aquí pueden llegarse a usar tabulaciones o análisis.

Cambiando un poco de tema, se comenzaremos a mencionar los temas relacionados con la tesis. Para comenzar mencionaremos lo que significa el concepto de una tesis, donde es básicamente una obra que se realiza para la corroboración científica de un tema en específico, según la casa universitaria que lo solicite.

Relacionado a la anterior encontramos a la tesis de licenciatura, esta también es conocida como tesina, donde se realiza una exploración sobre algún tema de interés que el alumno considere. Estas se realizan en casi todos los casos para la obtención de un título universitario, esto hace que muchos de las tesis elaboradas por estas condiciones signifique un trabajo un poco deficiente debido a que no cumple con las expectativas que son descritas para una tesis.

También hay que hacer mención de la clasificación por su método de investigación, donde encontramos las tesis de investigación documental o teórica, donde son trabajos donde se extrae información de otras fuentes como libros, textos, etc. El propósito de esta suele ser la obtención de antecedentes para la profundización de teorías y aportaciones. También hay tesis de investigación de campo o prácticas donde se realizan recopilaciones de datos según la investigación, por ejemplo las comprobaciones directas en el campo del tema. Y las tesis combinadas de investigación documental y de campo, éstas son tesos que se conjugan las tesis mencionadas anteriormente, y esto se realiza para poder recabar información de manera profunda y realizar una tesis de calidad y completa.

Como en todo, siempre surgen preguntas, y en este caso ¿por qué realizar una tesis?, generalmente las preguntas que suelen salir al realizar una tesis son por ejemplo, ¿realizaré un trabajo terminal y con él presentaré el examen profesional para obtener mi título universitario?, ¿debo seguir con estudios posgrado y después de cierto avance obtendré mi título?, ¿debo dejar de preocuparme por obtener el título puesto que ya terminé la carrera y éste sólo es un documento formal?

Para responder a esta pregunta encontramos puntos como que es un requisito legal para obtención del título, es un requisito para un examen profesional, demuestra que puede realizarse una investigación sobre un tema en especial y, como consecuencia da seguridad de que también se puede elaborar un trabajo profesional, etc.

En conclusión creo que la elaboración de una tesis y las investigaciones son muy interesantes, y creo que nos pueden ayudar mucho en este momento de la carrera ya que con esto nos podemos guiar de cómo realizar una tesis que si pueda ser

adecuada y tenga la información suficiente y está no sea una tesis incompleta o poco profundizada.

Nombre de tesis: PARTO HUMANIZADO

Integrantes: José Alejandro Villagrán Pérez y Imanol Vera Pérez.

Bibliografías:

UDS. Universidad del Sureste. 2022. Antología de Seminario de tesis.PDF.
Recuperado el 21 de enero de 2022